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在共青团宁海县委、中国太保
寿险宁波分公司、茶院乡团委、许
家山石头村的大力支持下，7 月 23
日，民生 e 点通组织一群“星星的
孩子”，由家长与志愿者陪同，在
宁海许家山石头村度过了一个开心
周末。

活动中，孩子们吃麦饼，品烧
烤，游古村，还为自己亲爱的妈妈
手绘小扇子！尽管天气炎热，但

“星宝”们兴致勃勃地排着队，非
常努力地融入集体，保持着自己的
秩序感，和志愿者一起游览古村的
石墙、石桥、石井⋯⋯中午，还开
心地参加了志愿者组织安排的自助

烧烤。星宝“浩浩”只挑炒面吃，
还试图用手抓面，但他看到志愿者
用夹子取面的示范后，也规范了自
己的动作，还学着在炒面上放了鸡
翅和羊肉。

就餐现场，不少“星宝”和小
志愿者们还大胆登台，为大家表演
了节目。他们倾情的演出赢得了大
家热烈掌声。

随行的家长开心不已。一位
“星宝”妈妈说：“我想都不敢想，
平常孩子走一段路后就开始东逛西
走，根本不听任何人指挥，今天的
宝贝真是太让我惊喜了。”

（张璐 仇龙杰）

牵手“星星的孩子”
共度快乐周末

拆迁问题，是宁波民生 e 点通
群众留言板的热点之一。近期，又有
一大波有关拆迁与安置的咨询得到
部门权威解答。记者采撷部分最新
回复，与大家分享。

鄞州区鄞州区

世纪大道南延
哪些房屋会拆迁

网友“西门小宇”：世纪大道南
延，首南街道桃江村部分房屋会拆
迁吗？

宁波市住建局：您好！世纪大道
快速路南延工程已完成立项，正在
开展规划建设方案深化研究，用地
及拆迁范围尚需根据规划建设方案
审批进一步确定。

邱一村二期安置房
什么时候交付

网友“abc361572”：邱一村二期
C1-4、C1-5安置房什么时候交付？

市东部新城指挥部：预计 2024
年4月底完成竣工验收并交付使用。

邱隘D3-3地块安置房
什么时候可以建成

网友“浆板圆子”：邱隘 D3-3
地块安置房什么时候可以建成？有
几幢，楼层有几层？哪里可以看到该
地块具体设计图？非机动车库也是
每套房子都配备吗？

市东部新城指挥部：东部新城
邱隘 D3-3 地块安置房预计 2024 年
4 月完成建设，住宅有 11 幢，最高楼
层为 15 层，具体地块布局在规划网
站可以看到，非机动车库均配备。

五乡项隘馨园二期安置房
预计何时交付使用

网友“养猪人21”：五乡项隘馨
园二期安置房预计什么时候能够交
付使用？

鄞州区：目前，项隘馨园二期工
程按进度推进，预计 2023 年 10 月工
程竣工验收，争取在 2023 年底前完
成交付。

未来社区五乡龙汇社区
准备什么时候拆除

编号为“7795999”的网友：五
乡龙汇社区获准省第三批未来社
区建设已经过去三年，为何至今没
有动向？能否明确告知到底是拆还
是不拆？让我们也好有计划。

鄞州区：目前正在实施龙汇社
区 1#地块（阿克苏地块）的拆迁，其
他地块后续逐步实施，请耐心等候。

五乡泰和馨苑五期
几月份抽签分房

网友“selina053”：五乡泰和馨
苑五期具体2022年几月份抽签分房？

鄞州区：今年内抽签。

东钱湖光辉幼儿园北面地块
安置房设计好了吗

编号为“7799128”的网友：鄞
州区东钱湖10-01-06＃（光辉幼儿
园北面）安置房有电梯吗？户型分几
档？什么时候开建和交付？

鄞州区：鄞州区东钱湖 10-01-
06＃地块安置房项目的方案正在进
行设计，具体的指标内容尚不明确，
建议您关注资规部门项目批前公示
信息。该项目争取年底前开工，交付
时间需待施工单位确定后根据施工
计划排定，目前尚不明确。

云龙镇双桥名苑二期
何时抽签交付

网友“宁波小后生123”：云龙
镇双桥名苑一期已交付 3 年，二期

也快完工，何时抽签交付？
鄞州区：目前正在办理后续相

关手续，处理完之后马上安排抽签
事项。

唐家新村安置房
预计何时交付

编号为“7792116”的网友：鄞
州区姜山镇唐家新村的安置房我看
建造得差不多了，不知再过多久可
以交付？

鄞州区：经向区城建办了解，预
计今年年底可以竣工，最终交付时
间以通知为准。

中河街道哪些地方
今年下半年有拆迁计划

编号为“7798384”的网友：鄞
州区中河街道 2022年下半年，还有
哪些地方要拆迁腾空？

鄞州区：街道目前在建项目是
都市工业未来社区，项目具体四至
范围：创新路以东、甬台温高速公路
以西、中塘河以南、嵩江东路以北。
整个项目占地 1207 亩，主要打造建
设都市工业未来社区。

海曙区海曙区

龙观乡金溪村拆迁户农田
是否同步征收

编号为“7789592”的网友：龙
观乡金溪村拆迁户的农田有没有同
步征收？

海曙区：拆迁户的农田不一定
在道路施工红线内，未在红线内的
农田本次不予征收。

杨家馨苑三期何时动工
西唐自然村何时拆迁

编号为“7792224”的网友：杨
家馨苑三期何时动工建造？西唐自
然村何时拆迁？

海曙区：杨家馨苑 3 期建造已
经在做前期工作。西唐自然村拆迁
安置协议签约率达 100%后，所签拆
迁协议方可生效。

石碶后仓2号安置地块
是否已经开工

编号为“7791499”的网友：石
碶街道后仓 2号安置地块是否已经
开工？

海曙区：该地块已经开工。

古林俞家机场四期安置房
预计何时竣工

编号为“156097”的网友：海
曙区古林镇俞家机场四期安置房进度
如何？

海曙区：海曙区古林镇俞家机
场四期安置房计划2023年3月竣工。

古林西洋港村
有无改造拆迁计划

网友“诸葛90”：古林西洋港村
五年内有无改造拆迁计划？

海曙区：目前古林镇西片区正
在做规划前期调研，有规划成果会
及时对外公布，暂无拆迁计划，感谢
您的关注！

洞桥鱼山头村
什么时候拆迁

编号为“7795644”的网友：洞
桥鱼山头村什么时候拆迁？

海曙区：洞桥镇鱼山头村已列
入新村建设启动村名单，目前正在
逐步推进前期准备工作。

雅渡新村周家二号地块
什么时候拆迁

编号为“156116”的网友留言：

海曙区石碶街道雅渡新村周家二号
地块什么时候拆迁？2020 年我们已
经签了拆迁合同，是拿安置房的，现
在能否改成货币补偿？

海曙区：2 号地块已于 7 月 1 日
发放拆迁预公告，10 月前将完成拆
迁，已签订协议不能改变。

江北区江北区

慈城朝北门头
拆迁意愿统计有结果了吗

网友“ccym”：慈城朝北门头拆
迁意愿统计结果出来了吗？朝北门
头会拆迁吗？

江北区：慈城朝北门头地块前
期初步摸底调查及意愿征询中，发
现有部分拆迁户因各种原因不愿搬
迁，初步计算未达到区块的 90%，目
前暂时不启动拆迁。我们的联系电
话：87572831，感谢您对我们工作的
关注与支持！

北仑北仑区区

霞浦街道山前村象头张
何时启动拆迁

网友“zwy123654”：霞浦街道
山前村象头张出租房好多都搬空
了，什么时候启动拆迁？我们心里好
有个底。

北仑区：经了解，云台山路东延
和杭甬复线项目均涉及山前村象头
张部分房屋拆迁，待项目审批通过
后会立即启动拆迁工作。

永丰村和沿海村
剩下的部分还会拆迁吗

编号为“7792434”的网友：永
丰村和沿海村剩下的部分还会拆迁
吗？

北仑区：根据上级部门拆迁时
序安排，新碶街道先行启动杭甬高
速复线宁波段三期工程 （沿海、永
丰、算山区块） 项目涉及范围房屋
拆迁，7 月 1 日起已开始入户丈量
评估。后期，项目涉及范围签约完
成后，将按签约完成时间先后，视
情启动对三个村涉及范围外部分的
项目前期工作，届时新碶街道将以
通告形式发布。

朱田村拆迁安置房
什么时候可以交付

编号为“7791195”的网友：如
题，已经三年了，请告知具体时
间。

北仑区：朱田村的安置地块为
长山 D 地块，预计 2023 年交付。

奉奉化区化区

奉化沈鲍村鲍家
什么时候拆

编号为“7796049”的网友：奉
化沈鲍村鲍家什么时候拆？

奉化区：网友您好！征收指挥部
已经进驻并展开工作，预计年底前
后正式开始签约。

江口街道后横村
今年有拆迁计划吗

编号为“7796312”的网友：后
横村安置房在哪里？已列入拆迁范
围，今年是否会拆？

奉化区：江口街道后横村有拆
迁计划，具体以政府公告为准。

镇镇海区海区

蛟川北区棚户区三期改造
CD地块什么时候抽签

网友“jie1990814”：蛟川北区
棚户区三期改造 CD地块什么时候
开始抽签？

镇海区：上述地块预计 2023 年
年底能安排拆迁户对安置房进行抽
签。感谢您的关注与支持！

汉塘村市后周
何时才会启动拆迁工作

网友“爱吃大西瓜”：已经 7 月
份了，同为甬江实验室 B 区一期
规划的新材料初创园区内的企业
前两个月已经开始陆续搬迁，汉
塘村市后周何时才会启动拆迁工
作？

镇海区：汉塘村市后周已被列
入征迁计划，征迁进程将根据甬江
实验室建设时序适时启动，具体以
相关征迁公告为准。

庄市街道同德路工业区
近两年会拆迁吗

编号为“7794646”的网友：请
问镇海庄市街道同德路工业区近两
年会拆迁吗？

镇海区：该区域已被列入甬江
实验室征迁实施范围，目前正在陆
续进行征迁洽谈中。感谢您的关注！

高新区高新区

梅盛苑小区
是否有拆迁计划

编号为“7791160”的网友：梅
墟街道梅盛苑小区有征地拆迁计划
吗？

高新区管委会：目前正在对梅
盛苑小区基本情况进行摸底，尚未
确定是否拆迁。

梅龙新村
有拆迁计划吗

网友“嗡嗡嗡 z”：梅龙新村会
拆迁吗？

高新区管委会：已列入拆迁考
虑范围，具体启动时间以正式公告
为准。

消 息 多 一 点

轨道交通建设
征收小区公共用地怎么赔

网友“天天向上918”：轨道交
通建设中如果涉及征用小区红线
内的公共地块，属于全体业主共
有，这种地块的征用是否有赔偿？
由谁出面协调赔偿，是社区还是
小区业委会？赔偿金由哪个账户
接收？

市轨道交通指挥部：根据轨
道 交 通 征 地 拆 迁 工 作 以 区 为 主 、
属地管理原则，小区红线内的地
块 赔 偿 由 属 地 区 县 、 街 道 实 施 ，
具 体 赔 偿 标 准 按 各 区 政 策 执 行 。
如有赔偿费用，由小区业委会接
收，如尚未成立业委会，由街道
代管。

北仑会出台
房票购房政策吗

编号为“7794685”的网友：奉
化海曙相继出台了房票购房政策，
北仑有计划推出吗？

北仑区：目前，北仑区已启动安
置房票调研工作，待条件成熟后，根
据相关规定推出实施办法。

大碶街道百年老屋拆迁
有什么补偿政策

网友“fffffox”：关于北仑区大碶
街道百年老屋拆迁，目前有什么补
偿政策？

北仑区：百年老屋拆迁政策与
其他房屋政策相同，若为文保点位，
则会考虑征收不拆或者迁移。

（周应玮 张枫 海文）

拆不拆？安置在哪？这些地方有消息
在宁波民生 e 点通群众留言板的网友诉求中，有一些网友投诉的脏乱

差顽疾，因部门受理许久没有答复而悬起了“红灯”。这些“红灯”或许
只关系一些“小事”，但伤害的却是我们宁波的形象。

追踪“红灯”，直至问题解决！在此，我们诚邀您一起跟进，及时反
馈并督促脏乱差现象的“整改”与“未整改”。相关情况，我们会每周一
在本版与大家分享。

周一见！美丽宁波，我们一起努力。
注：根据 《宁波市网络民生诉求事项办理工作办法》《宁波市网络民

生诉求事项办理工作监督考核细则》，宁波民生 e点通群众留言板实行四
色“亮灯”制度。其中，5天后一直未回复的，标注“红灯”。

脏乱差“红灯”追踪

绿化带里被人踩出的小路。
（廖业强 摄）

5 月 28 日，编号为“7779045”的
网友反映：东钱湖市场地下停车场

“僵尸车”太多，建议及时清理。
同日，鄞州区受理，但一直未有

回复。
6 月 17 日上午，记者在东钱湖

市场地下停车场看到，“僵尸车”
上均积攒了厚厚的灰尘，车牌号已
模糊不清。该停车场入口处虽然设
立了停车收费标识牌，但出口处的
道闸却敞开，现场无人管理与收
费。

7 月 16 日，记者再次回访，并
在东钱湖市场的地下停车场看到，
现场仍趴着不少“僵尸车”，有的“僵
尸车”蒙上了厚厚的灰尘，还有的盖
上了篷布，其中多辆“僵尸车”曾在
5 月 28 日被网友投诉。

6 月 20 日 、7 月 11 日 、7 月 18
日 ，宁 波 日 报 、中 国 宁 波 网 、甬 派
客户端已连续 3 次对此进行了曝
光，民生 e 点通平台已多次催办，
但 这 一“ 红 灯 ”依 然 高 悬 ，已 超 时
38 天。

东钱湖市场停车场“僵尸车”
已超时38天未有回复

超长“红灯”
多次曝光，多次催办
这两个脏乱问题为何未有回应

5 月 11 日，编号为“7772242”
的网友反映，鄞州区凌波路上嘉莱
美整形医院破墙开窗，请处置。

5 月 12 日，鄞州区受理，但一
直未有答复。

7 月 16 日，记者在现场看到，
嘉莱美整形医院在二楼外墙上的开

窗仍在，无任何整改迹象。
6 月 20 日、7 月 11 日，7 月 18

日，宁波日报、中国宁波网、甬派
客户端已连续 3 次对此进行曝光，
民生 e 点通平台已多次催办，但这
一“红灯”依然高悬，已超时 50
天。

凌波路嘉莱美整形医院破墙开窗
已超时50天未有回复

7月12日，编号为“7795428”的网
友发帖反映，派舍提香小区附近龙
角山路一带垃圾遍地，特别是北仑
公交公司西边那条林荫小路以及
爱购超市南面绿化带简直惨不忍
睹，成为三不管地带。请问在北仑
公交公司南面的龙角山路沿线投
放一些垃圾桶就这么难吗？

7 月 22 日，这一问题在亮起“红
灯”5天后，大碶街道回复：环卫部门
和前宋村已对龙角山路进行清理。

但 7 月 24 日，记者在现场看到，
路面垃圾虽已清理，但人行道上的
绿化依旧破败不堪，绿化带里各种

杂物和“小路”如故，沿线仍未见垃
圾桶。

北仑龙角山路
路面干净了绿化带依然脏乱差

6 月 26 日，宁波市文明创建市
民巡访员“鱼儿慢慢游”反映，永
丰桥江北侧 （朝槐树公园方向） 的
石梯是不是在渗水？阶梯上留下了
污秽结垢，就像不洁厕所的地面，
既不雅观，又影响行人安全行走，
建议有关部门予以整治。

7 月 22 日，江北区回复并上传
现场图片：相关部门已进行处理。

▶永丰桥江北侧石梯污垢清除
了。 （引自江北区跟帖回复）

永丰桥江北侧（朝槐树公园方向）
大桥石梯结垢已经清洗

欣喜

6 月 21 日，宁波市文明创建市
民巡访员“梓荫山 1960”发帖反映，
徐家漕长乐站前盲道与地面有高低
差。盲道在此戛然而止，与下面的高
度差有几十厘米！真是“亮眼看了吓

煞、瞎眼走着跌煞”！
昨天，记者在现场看到，这个有

很大安全隐患的“大台阶”上周已被
整修为三个 10 厘米左右的小台阶。

（廖业强 易民）

徐家漕长乐站前盲道
“大台阶”已经整修

期盼

7 月 5 日，网友“麦兜和鱼”
反映，大碶街道碧玉园小区交付多
年，95%以上居民已装修入住，但
小区内有 4 个半停车位长期堆放着
建筑垃圾和大件垃圾。小区停车位
本就很紧张，而且这些堆放的垃圾
呈开放式，扬尘明显，并有孩子在
该区域捡垃圾、攀爬，存在安全隐
患。部分业主还无视垃圾分类，直

接将其他垃圾也倒入该区域。对
此，物业有安排清理，但总是会有
部分垃圾余留现场。

当日，北仑区受理了这一帖文，
但至今未有回复，已超时 9 天。

7 月 24 日 ， 记 者 在 碧 玉 园 看
到，4 个车位上依然堆放着不少建
筑、大件、厨余垃圾，并有其他垃
圾混杂其间。

北仑碧玉园
车位垃圾未能及时彻底清理

“星宝”画扇子送妈妈。 （志愿者供图）


